

DEUXIÈMES JEUX DE LA FRANCOPHONIE : JUILLET 1993

Au Sommet de Québec, en 1987, les Chefs d'État et de gouvernement des pays ayant en commun l'usage de la langue française ont exprimé le souhait que la communauté francophone puisse jouir d'une occasion de se rencontrer et de témoigner de sa vitalité dans le domaine des sports.

C'est grâce à cette impulsion que les Jeux de la Francophonie sont nés. Ils ont été placés sous la devise « Arts et Sports ». À l'encontre de la plupart des autres grands jeux internationaux qui se restreignent presque exclusivement au domaine sportif, l'originalité des Jeux de la Francophonie consiste à réunir à la fois des compétitions sportives et des concours culturels.

La Conférence des Ministres de la Jeunesse et des Sports des pays d'expression française (CONFEJES) a été chargée de mettre en oeuvre la décision du Sommet de Québec et d'assurer la continuité des Jeux de la Francophonie. La CONFEJES, à son tour, a créé le Comité international des Jeux de la Francophonie pour diriger le projet et en surveiller la bonne marche.

Les premiers Jeux de la Francophonie se sont déroulés au Maroc au mois de juillet 1989. Ils réunirent plus de 2 000 participants venus de 39 pays. Parmi les compétitions culturelles figuraient la peinture, la sculpture, les arts et métiers, la musique, la danse, les arts visuels; parmi les concours sportifs, le football, le judo, l'athlétisme, le basketball féminin, entre autres. Les jeux réunirent plus de 1,5 million de spectateurs et on calcule que le nombre de téléspectateurs a atteint plus de 100 millions. Il s'agissait donc d'une réussite formidable.

Le 21 juillet 1989, les Ministres de la Jeunesse et des Sports de la Francophonie, réunis à Casablanca, ont décidé à l'unanimité que les deuxièmes Jeux de la Francophonie se dérouleraient en France en 1993.

Entérinant cette décision, le gouvernement français a décidé que l'Essonne – un département situé au sud de Paris, à moins de 15 km –

accueillera les prochains Jeux de la Francophonie, qui auront lieu du 13 au 24 juillet l'an prochain.

Le thème officiel des prochains Jeux sera Solidarité et Excellence. Le concept de Solidarité, déjà utilisé lors des premiers Jeux, a été conservé car elle constitue la principale caractéristique de la Francophonie. Quant à Excellence, les Jeux offriront à leurs participants une occasion propice au dépassement dans les deux domaines : Arts et Sports.

Les deuxièmes Jeux de la Francophonie mettront l'accent sur la performance, la jeunesse, et la convivialité. Par exemple, le sport le plus populaire des pays francophones, le football, réunira des équipes nationales de moins de 20 ans. Quant à la convivialité, les rencontres fraternelles des premiers Jeux au



Photos : Service Information-Athlètes.

Maroc laissent entrevoir beaucoup d'enthousiasme et de vie l'an prochain.

Le programme sportif des prochains Jeux inclut l'athlétisme, le football, le judo, le handball masculin et féminin, la lutte, le basketball féminin, le handisport, tandis que le volet culturel offrira des compétitions dans les domaines de la chanson, la peinture, la sculpture, la danse traditionnelle et contemporaine, la littérature (contes et conteurs), la production télévisuelle.

L'Essonne, aux portes de Paris, est un département bien situé pour offrir tant aux participants qu'aux spectateurs un accueil à la fois chaleureux et efficace, ainsi qu'une vaste gamme d'activités culturelles, historiques, sportives, profitant de la vie culturelle, artistique et nocturne de Paris, une des villes les plus animées et réputées du monde. ■